



**14.11.2022**

14.11.2022

## **Meisterfeier: Jahrgangsbeste 2022 ist Bäckermeisterin Johanna Lenhardt**

Es gehört schon etwas dazu, wenn man die Beste unter 506 Prüflingen ist. So viele frisch gebackene Meisterinnen und Meister zählt der Jahrgang 2022 und eine von ihnen glänzte mit besonders herausragenden Leistungen: Johanna Lenhardt. Die Bäckermeisterin aus Oberelsbach kam in den vier Prüfungsteilen auf eine Gesamtsumme von 371 Punkten – gerade einmal 29 weniger als die 400, die maximal möglich waren. Für diese Leistung wurde sie von Gebietsdirektor Axel Bauer von der Signal Iduna Gruppe während der Meisterfeier im Mannheimer Rosengarten mit dem Förderpreis für den besten Prüfungsabschluss des Jahres ausgezeichnet. Sie erhielt einen Scheck in Höhe von 1.500 Euro.

Drei von vier Bereichen hat Johanna Lenhardt mit der Bestnote „sehr gut“ abgeschlossen und damit ein außerordentliches Wissen und Können unter Beweis gestellt. „Im Durchschnitt aller vier Teile der Meisterprüfung erreichen Sie 92,75 Punkte“, staunte Axel Bauer in seiner Laudatio. „Das entspricht umgerechnet in Schulnoten einer 1,4. Beeindruckend – mein Glückwunsch!“ Dass der jungen Frau das Bäcker-Handwerk quasi in die Wiege gelegt wurde, mag mit dazu beigetragen haben, dass sie mit einem solchen Selbstverständnis und Erfolg ihren Weg geht. Johanna Lenhardt kommt nämlich aus einer Familie, in der das Bäckerhandwerk seit Generationen verwurzelt ist und mit Leidenschaft praktiziert wird. Am 1. Januar 1937 gründete ihr Urgroßvater seine eigene Bäckerei, die heute noch von den Eltern der Jungmeisterin in dritter Generation geführt wird. Doch aller „Vorbelastungen“ zum Trotz – die bemerkenswerten Leistungen in der Meisterprüfung musste Johanna Lenhardt ganz allein erbringen. Und das tat sie mit Bravour.

Nach dem Abitur und einem Auslandsaufenthalt in Island absolvierte die junge Frau ihre Ausbildung zur Bäckerin trotz Familienbetrieb im Hintergrund bei einem externen Unternehmen. Gleich im Anschluss setzte sie noch eins obenauf und startete nur wenige Monate nach ihrem ersten Gesellenbrief eine zweite Ausbildung zur Konditorin – diesmal zur Hälfte im eigenen Familienbetrieb. „Der Weg zur Meisterausbildung war also nur die konsequente Weiterführung der beruflichen Laufbahn“, so Axel Bauer. „Mit geballtem Wissen aus der Praxis konnten Sie in diesem Jahr Ihre Meisterprüfung mit Bravour bestehen. Ein gutes Beispiel dafür, dass sich die Erfahrung aus der Praxis auch in den Noten der Prüfungsergebnisse wiederfindet. Sie sind mit einem herausragenden Ergebnis die Beste des Meisterjahrgangs 2022.“

2.485 Zeichen (inkl. Leerzeichen) - 357 Wörter

Unser Zeichen:

Ansprechpartner:  
Karin Geiger  
Telefon 0621 18002-105

Sebastian Haberling  
Telefon 0621 18002-171

Marina Litterscheidt  
Telefon 0621 18002-104

Rolf Wagenblaß  
Telefon 0621 18002-106

Telefax 0621 18002-152  
[presse@hwk-mannheim.de](mailto:presse@hwk-mannheim.de)

Handwerkskammer  
Mannheim Rhein-Neckar-Odenwald  
B1, 1-2  
68159 Mannheim

[info@hwk-mannheim.de](mailto:info@hwk-mannheim.de)  
[www.hwk-mannheim.de](http://www.hwk-mannheim.de)

# **Presseinformation**

Bildunterschrift: Axel Bauer (rechts), Gebietsdirektor der Gebietsdirektion Karlsruhe der Signal Iduna, bei der Preisübergabe an die Beste des Meisterjahrgangs 2022, Bäckermeisterin Johanna Lenhardt. Sie erreichte in den vier Prüfungsteilen starke 371 von insgesamt 400 möglichen Punkten.

Foto: Thomas Rittelmann

**Bei Rückfragen zum Thema:**

Ansprechpartnerin:  
Marina Litterscheidt  
Tel. 0621-18002-104  
Fax 0621-18002-152  
[litterscheidt@hwk-mannheim.de](mailto:litterscheidt@hwk-mannheim.de)